
Acta Ordinaria No.7 del 19 de abril de 2012

ACTA DE SESION ORDINARIA NUMERO SIETE.- En la sala de reuniones del Centro

Nacional de Registros, en la ciudad de San Salvador, a las dieciseis horas y treinta minutos del dia

diecinueve de abril de dos mil doce. Siendo estes el lugar, dia y hora sefialados para realizar la,.
presente sesion, estan reunidos los miembros del Consejo Directivo del Centro Nacional de

Registros: senor Viceministro de Comercio e Industria, licenciado Jose Armando Flores Aleman;

senor Viceministro de Hacienda, ingeniero Roberto de Jesus Solorzano Castro; senor Viceministro

de Vivienda y Desarrollo Urbano, arquitecto Jose Roberto Gochez Espinoza; senora representante

propietaria de la Federacion de Asociaciones de Abogados de El Salvador -FEDAES-, licenciada

Gloria de la paz Lizama de Funes; y senor representante propietario de las Gremiales de la

Ingenieria Civil, ingeniero Jose Roberto Ramirez Penate. Tambien estan presentes el senor Director

Ejecutivo, doctor Jose Enrique Argumedo, con funciones de Secretario del Consejo Directivo; y el

senor Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira Magana. Establecimiento del

Quorum. El senor Viceministro de Comercio e Industria, quien preside la reunion, comprobo la

asistencia y establecimiento del quorum legalmente requerido. Seguidamente, el licenciado Flores

Aleman dio lectura a la agenda de la presente sesion que consta de los siguientes puntos: Punto

mimero uno: Establecimiento del Quorum. Punto numero dos: Aprobacion de la Agenda.

Punto mimero tres: Lectura y Aprobacion de las Actas de las Sesiones: Ordinaria No. 6 y

Extraordinaria No.2, de fechas 22 y 26 de marzo de 2012, respectivamente. Punto numero

cuatro: Recurso de revision interpuesto por la sociedad DPG, S.A. DE C.V. sobre el Resultado

de la Licitacion Publica No. LP-16/2011-CNR "Suministro de Cintas, Toner y Otros

Materiales Informatieos para el Centro Nacional de Registros, ano 2012". Punto mimero

cinco: Contrato Colectivo de Trabajo. Punto mimere seis: Aprobaeien de convenios que

celebrara el CNR con otras entidades. Punto numero siete: Informes. Punto mimero Ocho:

Varios. Continuando el desarrollo de la reunion fue tratado el Punto numero dos: Aprobacion de

la Agenda. El senor Viceministro de Comercio e Industria sometio la agenda leida a la

.consideracion de los miembros del Consejo, pregunto si existian observaciones a ella, y no

habiendo ninguna fue aprobada. Punto mimero tres: Lectura y Aprobacion de las Actas de las

Sesiones: Ordinaria No.6; y Extraordinaria No.2; de fechas 22 y 26 de marzo de 2012,

respectivamente. Se dio lectura a las aetas referidas, se consulto si alguno de los presentes tenia

observaciones a las mismas, y no habiendo ninguna fueron aprobadas. Ponto numero cuatro:

Recurso de revision interpuesto por la sociedad DPG, S.A. DE C.V. sobre el Resultado de la

Lieitacien Publica No. LP-16/2011-CNR "Suministro de Cintas, Toner y Otros Materiales

Informaticos para el Centro Nacional de Registros, afio 2012". Para la exposicion de este punto,

el senor Director Ejecutivo invito a la sala de reuniones a los miembros de la Comision Especial de

Alto Nivel senores: Directora de Desarrollo Humano y Administracion -DDHA-, arquitecta Silvia

Ivette Zamora Castillo; Jefe de la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional-UACI-,

licenciado Jose Oscar Sanabria Ramirez; y Asesora Legal de la Direccion Ejecutiva, licenciada

Candida Maricela Sanchez de Martinez; y la arquitecta Zamora sobre 'el punto expreso que el

objetivo de la Comision era dar cumplimiento a 10 encomendado por el Consejo Directivo, en base

a 10 regulado en el articulo 77 de la Ley de Adquisiciones y Contrataciones de la Administracion

Publica -LACAP-, respecto al recurso de revision interpuesto por el senor Juan Ramon Molina

Hernandez, representante de DPG, S.A. DE C.V., de la resolucion de Consejo Directivo, mediante

la cual se adjudica parcialmente y se declaran desiertos algunos items en la Licitacion PUblica No.

LP-16/2011-CNR "Suministro de Cintas, Toner y Otros Materiales Informaticos para el Centro
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Nacional de Registros, aiio 2012"; que se tuvo como antecedentes el Acuerdo de adjudicaci6n No.

30-CNR/2012 de fecha IS de marzo de este aiio; y el Acuerdo, tambien de Consejo Directivo No.

38-CNR/2012 del 26 de marzo del corriente afio, mediante el cual se admiti6 el recurso interpuesto

por DPG, S.A. DE C.V., se orden6 oir a la sociedad D'QUISA, S.A. DE C.V., como 10 dispone el
,

Art. 57 inciso 2° del Reglamento de la Ley de Adquisiciones y Contrataciones de la Administraci6n

Publica, y se integr6 la Comisi6n Especial de Alto Nivel. Los argumentos de hecho y de derecho

alegados por el representante de la sociedad DPG, S.A. DE C.V., son que: 1. La Comisi6n

Evaluadora de Ofertas, no se percat6 que la empresa D'QUISA, S.A. DE C.V., no presento en

original las tres cartas de referencia solicitadas para la Licitaci6n Publica No. LP-16/2011-CNR,

presentando copias que no contenian la informaci6n requerida, aspecto fundamental a tomar en

cuenta por la referida Comisi6n, y por tanto se le permitio a D'QUISA, S.A. DE C.V., seguir en el

proceso de evaluacion, adjudicandole varios productos; 2. Que la evaluaci6n practicada y la

resoluci6n de adjudicaci6n, no esta apegada a las Bases de la Licitaci6n, especificamente a 10

establecido en el numeral 34 Evaluaci6n del Sobre No.2 "Evaluaci6n Tecnica", e~ el que, entre

otros se estableci6: "Las ofertas presentadas por los oferentes, que no cumplan con las condiciones

establecidas para la evaluaci6n de la Oferta Tecnica, sera considerada NO ELEGffiLE para

continuar en la evaluaci6n de la Oferta Econ6mica"; 3. Que D'QUISA, S.A. DE C.V., no preserito

la carta compromiso exigida segun'el anexo No.5 de las bases de la licitaci6n, presentando una

carta que hace referencia a otra licitaci6n; 4. Vulneraci6n a los Art. 43 de la LACAP, el cual regula

que las bases de la licitaci6n son el instrumento particular que regulars la contrataci6n especifica

entre el contratista y los ofertantes, al Art. 55, el cual determina que sera la Comisi6n Evaluadora de

Ofertas, la que debera evaluar las ofertas utilizando los criterios establecidos en la base de la

licitacion, Agreg6 la expresada funcionaria que del resultado de la revision se advierte que: I.

D'QUISA, S.A. DE C.V., present6 originales de tres cartas, dos de estas para ser presentadas en la

Licitaci6n Publica No. LP-14/2011-CNR "SUMINISTRO DE PAPEL, CARTON Y

MATERIALES DE OFICINA PARA EL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS, ANO 2012";

2. Una de las constancias presentada por D'QUISA, S.A. DE C.V., no relaciona el periodo de la

contratacion; 3. La descripcion del suministro relacionado en las tres cartas presentadas por

D'QUISA, S.A. DE C.V., no comprueba la experiencia del ofertante, en el suministro de los

productos requeridos en el presente procedimiento de licitaci6n; 4. No presentaron la Carta

Compromiso requerida, segun numeral 15.4 letra g., y anexo 5 de la base de licitaci6n. Que, con

base a las razones antes expuestas, la Comisi6n Especial de Alto Nivel es de la opini6n que

D'QUISA, S.A. DE C.V., no cumplio con todos los requisites exigidos en las Bases respectivas, por

tanto no debi6 resultar adjudicataria en el presente proceso de licitaci6n; y de conformidad a los

argumentos y disposiciones legales anteriores, en cumplimiento al articulo 77 de la LACAP y las

Bases de Licitacion Publica No. LP-16/2011-CNR "Suministro de Cintas, Toner y Otros Materiales

Informaticos para el Centro Nacional de Registros, afio 2012", la Comisi6n recomienda: A)

REVOCAR la adjudicacion parcial de los items 1,2,5,9, 13, 18, 19,21,25,27,52,53,54,55,57,

58,59,61,64, 77, 78 Y 8,0, que mediante Acuerdo N° 30-CNR/2012 de fecha 15 de marzo de marzo

del presente afio, fueron adjudicados a D'QUISA, S.A. DE C.V. por un monto total de SESENTA Y

TRES MIL SEISCIENTOS CINCUENTA Y SIETE 73/100 DOLARES ($63,657.73), y

adjudicarselos a DPG, S.A. DE C.V. por un monto de SETENTA MIL NOVENTA Y UN 23/100

DOLARES ($70,091.23); a excepcion de los items 13 y 64, los cuales deberan declararse desiertos,

al haber sido adjudicados a D'QUISA, S.A DE C.V., y no haber presentado DPG, S.A. DE C.V. las
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muestras requeridas en las Bases de la licitaci6n; B) autorizar la adquisicion mediante libre gestion

de los items 13 y 64; Y C) confirmar 10 resuelto en el literal b) del Acuerdo antes referido, que

ordena declarar desiertos los items 4,8, 10, 12,20,23,26,34,35,36,37,41,42,43,44,45,46,47,

48,49,50,51,62,65,66,67,68,69, 70, 71, 72, 73, 74, 88, 89,90,91,92,93,94,95,96,97,98,

99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109 y 110. El senor Viceministro de Comercio e

Industria pregunt6 si habian comentarios sobre la informacion y recomendacion anteriores, y el

senor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano, arquitecto Jose Roberto Gochez Espinoza,

recordo que cuando se autoriz6 la adjudicaci6n de unos items y se declararon desiertos otros que

tenian que adquirirse por Libre Gestion, el habia sugerido que se evaluara la peticion de presentar

muestras de los mismos, debido a que en varios casos era muy dificil presentarlas, y esperaba que

en los items que se recomiendan declararlos desiertos, se tuviera en cuenta la propuesta efectuada.

Que estaba de acuerdo con la recomendacion efectuada por la Comisi6n Especial de Alto Nivel; que

el argumento principal presentado por el recurrente es que la Comision de Evaluacion de Ofertas no

se percato de que las Bases de Licitaci6n exigian la presentacion de tres cartas de referencia en

original, y esa omisi6n obliga al Consejo Directivo a revocar la resolucion anterior, 10 cual empafia

un poco la imagen de la instituci6n; y pregunto si habia alguna responsabilidad para los miembros

de la Comision de Evaluaci6n de Ofertas, aun cuando no puede pensarse en que hubo un acto de

corrupcion, dado el monto de la adjudicacion indebidamente recomendada por ella. El senor

Director Ejecutivo dijo que estaba claro que hubo negligencia por parte de la Comisi6n; no era

cuestion de interpretacion de normas y se podia entrar a considerar la posibilidad de imponer la

sancion correspondiente. El senor Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira

Magana expres6 que ademas de 10 dicho por el doctor Argumedo, opinaba que debe capacitarse al

personal que es propuesto para integrar las Comisiones de Evaluaciones de Ofertas, para que

cumplan debidamente su rol. El Consejo Directivo, con base en la recomendaci6n que antecede

efectuada por la Comisi6n Especial de Alto Nivel, y de conformidad al articulo 77 de la Ley de

Adquisiciones y Contrataciones de la Administracion Publica -LACAP-, ACORDO Y

RESOLVIO: a) revocar el Acuerdo No. 30-CNR/2012 de este Consejo Directivo de fecha 15 de

marzo del presente afio, que resolvio sobre el resultado fmal de la Licitaci6n Publica No. LP

16/2011-CNR "Suministro de Cintas, Toner y Otros Materiales Informaticos para el Centro

Nacional de Registros, afio 2012"; en 10 relativo a la adjudicaci6n parcial a D'QUISA, S.A. DE

C.V., de los items 1,2,5,9, 13, 18, 19,21,25,27,52,53,54,55,57,58,59,61,64, 77, 78 Y80 por

un monto total de SESENTA Y'TRES MIL SEISCIENTOS CINCUENTA Y SIETE 73/100

DOLARES ($63,657.73); y adjudicarlos a Ia sociedad DPG, S.A. DE C.V. por un monto de

SETENTA MIL NOVENTA Y UN 231100 DOLARES ($70,091.23, a excepci6n de los items 13 y

64, los cuales se declaran desiertos, al haber sido adjudicados a D'QUISA, S.A DE C.V., y no haber

presentado DPG, S.A. DE C.V., las muestras requeridas, en las Bases de la Licitacion; b) autorizar

la adquisicion mediante libre gestion de los items 13 y 64; Yc) confirmar 10 resuelto en Ia letra b)

del Acuerdo No. 30-CNR/2012 antes referido, que ordena declarar desiertos los items 4, 8, 10, 12,

20,23,26,34,35,36,37,41,42,43,44,45,46,47,48,49, 50, 51, 62, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71,

72, 73, 74, 88, 89,90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107,

108, 109 Y 110. Punto mimero cinco: Contrato Colectivo de Trabajo. Este punto fue expuesto

por el Jefe de la Unidad Juridica y miembro de la Comision Negociadora por parte del CNR,

licenciado Miguel Horacio Alvarado Zepeda, a quien en la continuacion del acta se le denominara

"el expositor". Inicialmente dijo que le correspondia informar sobre el seguimiento dado a las
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negociaciones del Contrato Colectivo de Trabajo que llevan aproximadamente un ano, las cuales

han finalizado, habiendose tornado en cuenta todos los acuerdos emitidos por el Consejo Directivo

y las posiciones de este sobre las Clausulas negociadas, es decir, los acuerdos: 49-CNR/2011, 52

CNR/2011, 73-CNR/2011, 93-CNR/2011, 96-CNR/2011, 150-CNR/2011, 08-CNR/2012, Y 26

CNR/2012; en el primero de ellos se nombr6 a la Comision Negociadora del CNR y en los otros se

Ie ha dado seguimiento y conformidad a la mayoria de Clausulas del Contrato Colectivo de Trabajo.

Dichas negociaciones han sido efectuadas con la primera Junta Directiva del Sindicato y con la

segunda Junta Directiva del mismo actualmente en funciones; y ahora la Comisi6n Negociadora

Institucional entrega al Consejo Directivo el documento que contiene el resultado de las

negociaciones mencionadas. Agreg6 que es un contrato sumamente extenso, y que haria un extracto

de las Clausulas de mayor relevancia. Que inicialmente estas eran 109, Ymediante la negociacion se

redujeron a 85 Clausulas, La estructura del contrato es la siguiente: Capitulo I, Clausulas de

Reconocimiento (Art. 1-7). Aqui se establece todo 10 relativo a la personeria juridica del Sindicato;

Capitulo II, Clausulas Administrativas. Este capitulo, dijo el expositor, es de los mas extensos;

reune clausulas que hacen relaci6n a la participaci6n del Sindicato mediante sus representantes, a

los representantes y personal de confianza del CNR, horario de trabajo, descanso semanal, trabajo

en horas extraordinarias, licencias, entre otras; Capitulo III, Clausulas de Seguridad y Salud

Ocupacional (Art. 42-46). En sintesis, en este Capitulo se recoge el espiritu de la ley que

pr6ximamente entrara en vigencia, relativa al tema de seguridad y salud en los lugares de trabajo;

recoge tambien la participacion del Sindicato dentro del Comite de Seguridad y Salud Ocupacional,

de acuerdo a la Ley General de Prevenci6n de Riesgos en los lugares de trabajo; Capitulo N,

Clausulas de Garantia y Gesti6n Sindical (Art. 47-57). Estas contienen disposiciones relativas a las

actividades del Sindicato. Los Capitulos V, Clausulas de Naturaleza Social (Art. 58-70) Y VI,

Clausulas de Naturaleza Econ6mica (Art. 71-79), contienen Clausulas formales que estan en todos

los Contratos Colectivos de Trabajo; y finalmente el Capitulo VII, Disposiciones Generales

comprende los articulos del 80 al 85. EI expositor a continuaci6n se refirio a las Clausulas

relevantes del Contrato Colectivo de Trabajo, citando las siguientes: Clausula No. 12. COMISI6N

DE RELACIONES LABORALES. EI Contrato inicialmente presentado por el Sindicato, tenia al

menos tres organismos de coadministraci6n que pretendian se establecieran en la instituci6n. A raiz

de la negociacion, se logro determinar que el Sindicato no seria un organismo de coadministracion,

sino vigilante del cumplimiento de normas administrativas; inc1uso inicialmente se hablaba de un

Comite para evaluar los despidos que iba a efectuar la Administraci6n. Con la negociacion se

estableci6 el Comite de Relaciones Laborales para solucionar los problemas de esa naturaleza y

cualquier otra funci6n que Ie asigne la Administraci6n 0 el Sindicato. Clausula No. 13. JORNADA

DE TRABAJO, HORARIOS Y TURNOS. En esta Clausula se ratific6 el horario de servicio de la

instituci6n: de las 7:30 de la manana a las 16:00 horas, de lunes a viernes. La propuesta inicial del

Sindicato era comenzar las labores a las 8:00 de la manana y finalizarlas a las 3:30 de la tarde,

aparejandolo con las demas instituciones publicas. La Comisi6n Negociadora del CNR Ie hizo ver

al Sindicato que con el ho~io de trabajo actual no se violenta ninguna disposici6n legal y tiene en

cuenta el interes de los usuarios. Por otra parte, en esta misma Clausula se establece que el personal

va a efectuar solamente dos marcaciones, una a la hora de entrada y otra a la hora de salida de cada

jornada de trabajo; es decir, a las 7:30 de la manana y a las 4:00 de la tarde, y no cuatro marcaciones

como sucede en la actualidad; en las dos marcaciones habra el control de las Jefaturas y miembros

del mismo Sindicato. Clausula No. 18. DIAS DE ASUETO. Expres6 el expositor que en varias
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ocasiones se han efectuado solicitudes al Consejo Directivo, por parte de las Oficinas Registrales de

los departamentos de La Libertad y de San Vicente, para que se unifonnen los dias de asueto

durante el periodo de agosto, y en igual sentido 10 pedia el Sindicato. Se Ie explico a este que era

imposible hacerlo,porque en las Oficinas Departamentales se tienen, ademas de los dias de asueto

durante el mes de agosto, los concedidos en las Fiestas Patronales de cada lugar; y se llego al

consenso que en los Municipios de San Salvador, Zacatecoluca, Santa Tecla y San Vicente se

tendran los mismos dias de asueto durante ese periodo. Tambien se estableci6 como dia de asueto el

19 de septiembre, Dia del Trabajador del CNR. La propuesta inicial del Sindicato era que se

reconocieran los dias 31 de octubre como Dia del Sindicalista y el 19 de septiembre por el motivo

expresado. Se llego solamente a incluir como dia de asueto el 19 de septiembre. Todo 10 demas, en

cuanto a asuetos, se mantiene como se ha venido gozando hasta la actualidad. Clausula No. 20.

LICENCIAS. Esta Clausula reconoce tres tipos de licencias: a) con goce de salario, que son las

establecidas por la ley; b) otras licencias con goce de salario, que son optativas concederlas por las

Jefaturas; y c) las licencias sin goce de salario. En cuanto a las licencias mencionadas en la letra b)

ya se reconocen, a excepcion de la que se puede conceder para contraer matrimonio civil 0

religioso, hasta un maximo de 5 dias consecutivos con goce de salario. En cuanto a las licencias sin

goce de salario, el primer planteamiento del Sindicato era que se concedieran 180 dias como

maximo dentro de un mismo afio; 10 anterior obedecia a que existen servidores que hacen pasantias

en el Organo Judicial por casi seis meses. Eso se considero que iba mas alia de ° 10 racional y era

injusto para el CNR puesto que no podia contar con los servicios de su empleado por un largo

periodo, y a raiz de las negociaciones se volvi6 al plaza de 60 dias como maximo. Clausula No. 22.

UNIFORMES, EQUIPOS Y HERRAMIENTAS. Esta prestacion ya se da atendiendo a los recursos

existentes en la institucion; la peticion principal del Sindicato era que se proporcionara para el

personal que hace actividades de campo, ademas del equipo apropiado para el desempefio de sus

labores, agua purifi~ada y papel higienico. Las Clausulas No. 28. TABULADOR SALARIAL y

No. 29. ESCALAFON, ya fueron presentadas al Consejo Directivo y en ellas se mantiene la

propuesta de que se realizara un proceso de contratacion con una firma consultora especializada,

para que dictamine sobre los puntos principales de estos estudios. El senor representante propietario

de las Gremiales de la Ingenieria Civil, ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiate sugirio que en dicha

consultoria se incluya la materia de evaluacion del personal para hacerla mas confiable, tal como el

y el senor Ministro de Economia han insistido y asi fue resuelto por el Consejo Directivo. El

licenciado Alvarado Zepeda dijo que en la Clausula que esta siendo analizada, se dice que la

consultoria debera contener, al menos, propuestas sobre 10 alli expresamente mencionado, de tal

manera que el punto sugerido puede entenderse incluido en ella. El senor Director Ejecutivo

coment6 que en las evaluaciones que realiza el CNR no todo su personal recibe el 100% de las

bonificaciones, sino la proporcion que Ie corresponde de acuerdo a la evaluacion obtenida. El

arquitecto G6chez expres6 su opinion en igual sentido que el ingeniero Ramirez Pefiate,

considerando conveniente incluir expresamente 10 concemiente a la metodologfade evaluacion del

personal, en la consultoria que se contratara, El expositor dijo que se incluira en el Contrato

Colectivo la propuesta. Clausula No. 49. LICENCIAS PARA ACTNIDADES SINDICALES. El

licenciado Alvarado Zepeda expreso que dentro de las Clausulas que quedan entre la No. 29 y la

No. 49, existen disposiciones referentes a Calidad del Trabajo, Expedientes Personales, Infracciones

y Sanciones, Nonnas de Seguridad y Salud Ocupacional. El expositor en la Clausula en analisis,

manifesto que inicialmente la peticion del Sindicato era tener un permiso total para los miembros de
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la Junta Directiva del Sindicato y poder asi realizar sus actividades; practicamente con ello el100%

del tiempo de estos servidores estaria dedicado a actividades del Sindicato. La Comision

Negociadora del CNR le hizo ver al Sindicato que 10 solicitado contrariaba el Convenio 151 de la

Organizacion Intemacional del Trabajo -Ol'I'- sobre las Relaciones de Trabajo en la Administraci6n

Publica, ratificado por la Republica de El Salvador, en cuanto a que las licencias para los

funcionarios Sindicales no deben perjudicar el funcionamiento eficaz de la administraci6n 0

servicio interesado. En esta Clausula se contiene una serie de condiciones para conceder las

licencias a los directivos sindicales, con el objeto de no afectar el servicio, tal como 1aelaboraci6n

de una programaci6n quincenal de las actividades del Sindicato, la cual debera ser entregada a la

Gerencia de Desarrollo Humano para la autorizaci6n de las licencias con goce de sueldo

correspondientes; y en casos extraordinarios y fuera de la programaci6n quincenal presentada, el

Secretario General deJ Sindicato debera solicitar el permiso al Director Ejecutivo, con 10 cual se

evitara caer en el desorden que existia durante la anterior Junta Directiva, en cuyas actividades iban

hasta 15 personas fueran miembros de la Junta Directiva 0 no. Clausula No. 56. COMPENSACION

POR COSTOS DE CONTRATO. El expositor dijo que inicialmente, el Sindicato en esta Clausula

queria que todo el personal aportara el 1% de su saJario mensual para las actividades del Sindicato,

como compensacion por los costos del contrato. Se le hizo ver al Sindicato que ese planteamiento

era exorbitante y contraria ala voluntad de los trabajadores que no eran afiliados al mismo. Con la

negociacion, la contribuci6n se dej6 como aporte voluntario para los servidores no afiliados al

Sindicato y cuyo monto correspondera al que aportan los que SI son afiliados a el, en concepto de

cuota sindical ordinaria. El expositor, continuando su informe, dijo que el contrato contiene en el

CapituJoV, Clausulas de naturaleza social, que incluyen 10 relativo a la Clinica Empresarial, Centro

Temura y Guarderias, uso de Farmacia Intema, Examenes Medicos, que han sido vistas en

reuniones anteriores de Consejo Directivo. A continuacion se refiri6 a la Clausula No. 71.

.NIVELACION SALARIAL. Aqui se mantiene la propuesta del Consejo Directivo, en el sentido de

que se realizara un estudio tecnico sobre esta materia, tal como se resolvio en el Acuerdo No. 96

CNRJ2011. Clausula No. 72. ASISTENCIA ECONOMICA PARA ADQUISICION DE

ANTEOJOS. En esta Clausula se reunen los elementos que dio el Consejo Directivo para la

adquisicion de aros 0 lentes, hasta por un maximo de $150.00 supeditado al Convenio que celebrara

la instituci6n con una entidad que preste esta clase de servicios. A falta de convenio, el CNR podra

hacer entrega de este monto maximo bajo ciertas condiciones: presentaci6n de la receta medica,

cotizaci6n de una optica y autorizacion de la Gerencia de Desarrollo Humano, debiendo el

trabajador entregar a esa Gerencia la factura canceJada para que a su vez le hagan entrega del

cheque certificado correspondiente. El doctor Argumedo advirti6 que en la Clausula debe

mencionarse que el cheque debe ser "no negociable" y no cheque "certificado" como actualmente

se dice. El expositor dijo que se hara el cambio respectivo. Clausula No. 74. vIAncos. Se

mantiene el texto y 10 acordado por Consejo Directivo, en cuanto a los montos de los viaticos,

respetando el procedimiento y condiciones del Manual de Viaticos vigente en Ja instituci6n; y a

pregunta del arquitecto Gochez, respondio que esta prestaci6n se concede a todo el personal de la

misma. Clausula No. 75. VACACIONES. El expositor dijo que se mantiene 10 propuesto por el

Consejo Directivo para las vacaciones de Semana Santa y de diciembre, en cuanto al periodo de

ellas y al recargo de las mismas, es decir, e130% del salario. Clausula No. 77. BONIFICACIONES.

En esta Clausula se establece una bonificacion por buen desempefio hasta de $300.00, que se pagara

al personal que devengue un salario maximo de $2,000.00, de manera proporcional a los resultados
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obtenidos en la evaluaci6n de su desempefio durante el afio anterior, tal como 10 propuso el Consejo

Directivo. En cuanto a la bonificacion de fin de afio, se pagara al personal en el mes de diciembre,

una bonificaci6n equivalente all00% del salario devengado hasta un limite de $1,300.00, para todo

el personal de la instituci6n y excluyendo el monto del aguinaldo establecido por la ley. A pregunta

del ingeniero Ramirez Pefiate, el expositor contest6 que el monto actual del aguinaldo por ley es de

$311.00 0 $325.00, y su monto no esta definido en el C6digo de Trabajo, sino que en Decretos

especiales que son emitidos cada afio. Clausula No. 79. FONDO DE RETIRO VOLUNTARIO. El

Sindicato desistio del texto inicial de esta Clausula y acept6 la propuesta del Consejo Directivo, en

cuanto a que se realizara un estudio para determinar la posibilidad de establecer un Fondo de Retiro

Voluntario al cual contribuira el trabajador, determinandose los niveles salariales para tener derecho

a la prestacion; es decir, esta Clausula sienta las bases para iniciar las gestiones con el objeto de

constituir el Fondo de Retiro Voluntario, tomando en cuenta la situaci6n financiera institucional y la

especialidad que se requiere para hacer de manera ordenada dicho retiro. Clausula No. 83.

EJEMPLARES DEL CONTRATO COLECTNO. Esta Clausula dice que el CNR imprimira los

ejemplares del Contrato Colectivo de Trabajo y los entregara al personal no afiliado al Sindicato y

al de nuevo ingreso a la institucion; y tambien entregara al Sindicato, el numero de ejemplares que

este entregara al personal afiliado al mismo. Clausula No. 85. VIGENCIA Y APLICACION. La

vigencia del Contrato sera de tres afios pudiendo prorrogarse automaticamente por periodos de un

afio; y tambien puede ser revisado, observando los procedimientos establecidos para su celebracion,

en 10 que fueren aplicables. El expositor agrego que el Sindicato ya realiz6 su Asamblea General, en

la cual fueron aprobadas todas las Clausulas del Contrato Colectivo de Trabajo, incluyendo las

propuestas del Consejo Directivo de caracter economico, con solo un voto en contra: y concluy6 su

informe solicitando al Consejo Directivo, la aprobacion del resultado fmal de todas las Clausulas

negociadas entre el CNR y el Sindicato; e instruya a la Administracion para que suscriba dicho

contrato y continue el tramite de ley ante las instancias correspondientes, para lograr al final su

inscripci6n en el Ministerio de Trabajo. El senor Viceministro de Comercio e Industria pregunto si

existian comentarios a la exposicion efectuada; y el senor Viceministro de Hacienda, ingeniero

Roberto de Jesus Solorzano Castro dijo que tenia dos preguntas: la primera era si va a existir un

Comite de seguirniento de la ejecuci6n del Contrato Colectivo de Trabajo, clausula que se

estableci6 en el Contrato Colectivo de Trabajo del Ministerio de Hacienda, para evitar que cualquier

problema este llegando a las instancias superiores. El expositor contest6 que no existe una Clausula

que establezca ese Comite, pero consideraba que el seguirniento al Contrato Colectivo puede ser

realizado por la Comision de Relaciones Laborales mencionada en la Clausula No. 12. El ingeniero

Solorzano dijo que dicha Clausula es mas amplia, y pudiera hacer las veces de la Comision de

Seguirniento de la ejecuci6n del contrato; que la segunda pregunta era l cual es el costo de este

Contrato Colectivo de Trabajo? El expositor respondio que en anteriores reuniones de Consejo

Directivo, se efectuaron presentaciones sobre los impactos en algunas de las Clausulas del contrato;

sin embargo el costo estirnado total del mismo, entiende que a la fecha no setenia. El senor Director

Ejecutivo expreso que se esta haciendo un estudio por parte de la Unidad Financiera Institucional 

UFI-, quien le dio un anticipo de el esta mafiana, pero todavia no ha sido completado. El senor

Viceministro de Hacienda comento que a 10 que queriallegar es, si el CNR tiene la capacidad para

cubrir los costos que se derivan de este Contrato Colectivo de Trabajo. El doctor Argumedo

manifesto que en la primera propuesta y con todo 10 que el Sindicato pedia, consideraba que no se

tenia esa capacidad porque 10 pedido era astron6mico; pero poco a poco y despues de la prirnera
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Junta Directiva, el Sindicato desisti6 de varias Clausulas de fuerte contenido econ6mico, debido a la

labor de la Comisi6n Negociadora del CNR que ha sido muy buena; 10 que queda es mucho menor,

por ejemplo la Bonificacion por Buen Desempefio que se eleva a $300.00; ademas hay muchas de

las prestaciones solicitadas que ya se dan, de tal manera que 10 que queda es algo chico. El senor

Viceministro de Comercio e Industria precis6 que habia dos propuestas: una es aprobar 10

presentado por la Administraci6n; y la segunda es esperar a tener el informe sobre el costo

econ6mico total del Contrato. El senor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano dijo que esta

de acuerdo en que se apruebe el resultado que ha sido presentado de la negociaci6n del Contrato; y

piensa que la reforma al superavit del CNR Ie dara la suficiente capacidad financiera, sin amarrar

una cosa a la otra. El senor representante propietario de las Gremiales de la Ingenieria Civil,

ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiate expres6 que las clausulas econ6micas de mayor importancia

ya habian sido aprobadas en una sesi6n anterior, y tambien estaba de acuerdo con que se aprobara el

resultado de la negociaci6n; pero si faltaria la presentaci6n del costo total del Contrato. La senora

representante propietaria de la Federaci6n de Asociaciones de Abogados de El Salvador -FEDAES

, licenciada Gloria de la paz Lizama de Funes manifesto que su opinion era igual a la del ingeniero

Ramirez Pefiate, porque ya se les habian hecho saber los costos de las principales clausulas 'i el

impacto economico de ellas, inclusive la de ayuda para adquisicion de lentes, por 10 coal tambien

estaba de acuerdo en aprobar el resultado de la negociaci6n. EI senor Viceministro de Hacienda

igualmente expreso su conformidad sobre la referida aprobacion. EI doctor Argumedo dijo que

como el dato completo sobre el costo, UPI se 10 pasaria el dia de matiana, les enviaria a los

miembros del Consejo el resultado fmal. El licenciado Flores Aleman manifesto que esperarian la

remisi6n de esa informacion adicional sobre el soporte fmanciero del contrato. EI senor Subdirector

Ejecutivo dijo que Ie habian informado en este momento, que ellicenciado Andres Rodas Jefe de la

UFI, ya tenia el dato esperado; yel senor Viceministro de Comercio e Industria solicit6 que fuera

presentada la informaci6n respectiva. EI Jefe de la UPI hizo entrega a los miembros del Consejo

Directivo de un cuadro que contenia datos economicos sobre ciertas clausulas del Contrato

Colectivo de Trabajo; y a requerimiento dellicenciado Flores Aleman, informo que en el cuadro se

tienen calculos sobre cuatro Clausulas econ6micas: en Viaticos, que en terminos generales y

tomando como base los concedidos durante el atio anterior, existe un promedio segun la tabla

actual de $173,500.00; con la nueva propuesta aceptada por el Sindicato se tiene un valor de

$268,500.00 reflejando un impactode $95,000.00. En la asistencia econ6mica para adquisici6n de

anteojos, el monto de esa prestacion considerando el mimero de empleados que es de 1670 y a raz6n

de $150.00 por empleado, da un valor de $250,500.00. Ellicenciado Flores Aleman pregunt6 si el

calculo era para todo el personal; y el licenciado Rodas dijo que asf era en efecto, pero solo para los

trabajadores. En cuanto a las Bonificaciones por Buen Desempefio, la prestaci6n actual ascendia a

$271,950.00; pero con la propuesta de aumentar esa Bonificaci6n hasta un valor de $300.00, se

tenia un monto de $466,200.00 y un incremento de $194,250.00. En 10 relativo a las Bonificaciones

de Fin de Afio, existen dos conceptos: aguinaldo y bonificacion; que con la tarifa anterior la

prestacion habia sido de $1,496,507.50; con la variante que se genera, en el sentido de que el techo

de la bonificaci6n es de $1,300.00 Yse Ie soma a esa cantidad el monto del aguinaldo, el valor es de

$1,984,665.50,10 cual da un incremento de $488,158.00; que sumando los impactos relacionados se

tiene un total de $1,027,908.00 anuales, EI senor Viceministro de Comercio e Industria pregunto si

en el caso de los Viaticos, 10 calculado es para todo el personal como en la prestaci6n de los

anteojos. El licenciado Rodas respondio que se ha tornado en consideraci6n para los Viaticos, 10
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pagado en afios anteriores, no es una proyeccion, El senor Viceministro de Hacienda, efectuo la

pregunta de cuanto fueron las utilidades del CNR el afio pasado. Ellicenciado Rodas contesto que

fue de $289,000.00. El ingeniero Solorzano pregunto de nuevo que en ese caso, como se va a pagar

$1,000,000.00. El licenciado Moreira acoto que habria que sumar a la cantidad anterior los

$800,000.00 que iban a tenerse de superavit, pero que se amortizaron a la deuda. El ingeniero

Solorzano comento que mas que superavit es utilidad; y ellicenciado Rodas dijo que efectivamente

fueron $289,000.00. El licenciado Moreira expreso que el CNR reconoce que se viene arrastrando

una deuda con el Ministerio de Hacienda para efectuar los pagos del prestamo al Banco Mundial; y

se Ie han efectuado abonos en el mes de abril y de octubre del afio pasado. Ademas, se hizo una

proyeccion de que se iba a tener un superavit de mas de $1,000,000.00, pero se pidio al Ministerio

de Hacienda que recibiera la cantidad de $800,000.00 como abono a la deuda y no como superavit,

El senor Viceministro de Hacienda advirtio que hay que tener cuidado sobre 10 que se esta

hablando; que ellicenciado Moreira esta hablando de caja y que el habia preguntado por resultados;

y pregunto como se tenian registrados los $800,000.00, es decir, como cuenta por cobrar, como

cuenta por pagar 0 pago a la deuda, porque si es asi no afecta el estado de resultado la parte de

capital. El licenciado Rodas expreso que a Hacienda no Ie se da utilidades, se Ie da superavit y para

darle utilidades las condiciones cambian. El ingeniero Solorzano dijo que segun eso, 10 que se ha

solicitado en la reforma legal del CNR, es otra cosa y existe una contradiccion grave. Lo que dice la

ley es que las instituciones oficiales autonomas deben entregar al Fondo General el 25% de sus

utilidades despues de deducidos los impuestos, por 10 cual habria que ver bien el decreta de

reformas; pero siempre Ie queda la inquietud de como vamos a pagar el Contrato Colectivo. El

senor Director Ejecutivo dijo que debe advertirse que los recursos para el Contrato Coleetivo son

para el afio 2013; y si se dice no al Contrato, el resultado si se va a un arbitraje puede ser adverso,

no 10 van a bajar de $1,000,000.00. El arquitecto Gochez reitero que aprueba el Contrato Colectivo,

y el asunto que debe ser definido es como se resuelve la contradiccion a que ha hecho referencia el

.senor Viceministro de Hacienda, en cuanto a que las utilidades y el superavit son cosas diferentes,

10 cual por el momenta no logra entender. El senor Viceministro de Comercio e Industria dijo que

esto ultimo, constituye un tema aparte que debe ser estudiado en otra ocasion; que en cuanto al

calculo del costa economico presentado, Ie parece excesivo; por ejemplo, en el caso de la ayuda

para anteojos, se ha calculado mas de 10 que realmente se necesita; pero queria tener una respuesta

institucional del Director Ejecutivo y del senor Subdirector Ejecutivo, 0 si la Administracion 10

considera conveniente, darle el tiempo necesario para responder como se hara frente al impacto

economico del Contrato Colectivo de Trabajo, considerando el estado de sus finanzas, 10 cual

podria ser visto en una proxima sesion. El senor Viceministro de Hacienda manifesto que las

razones de sus preguntas han sido, porque a diferencia del resto de miembros del Consejo

Directivo, no tenia un mayor conocimiento del Contrato Colectivo de Trabajo; y ha insistido en

elIas, porque cuando ese Contrato llegue a Hacienda, se vera si la institucion cuenta con los recursos

necesarios, despues de atender sus compromisos, para poderlo ejecutar, y en tal caso simplemente

se dara el visto bueno; pero si la institucion no tiene esa capacidad financiera, el Ministerio de

Hacienda puede decir que esta bien, pero no Ie podra dar el apoyo economico que pueda

necesitarse. Agrego que asi como se esta con el pago de la deuda, ello deja entrever que la situacion

de caja no ha andado muy bien; que Ie interesaba que todos los miembros del Consejo tuvieran

conocimiento a que se estaban comprometiendo, no con el proposito de dar marcha arras. El doctor

Argumedo manifest6 que si esto fuera para el 2011 no se podria cubrir; el afio 2009 fue malo
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financieramente, pero despues se le ha estado pagando al Ministerio de Hacienda los abonos

correspondientes; que el compromiso del Contrato Colectivo es para el ano 2013; que tambien hay

una propuesta para aumentar las tasas 10 cual puede generar muchos ingresos, reforma en la cual no

ha insistido por el reciente proceso electoral; que tambien se esta efectuando un estudio para
,

aumentar los precios en los servicios que presta el IGN, que no son necesarios que vayan a la

Asamblea Legislativa sino que los aprueba el Consejo Directivo, 10cual producira mas ingresos. El

ingeniero Ramirez Pefiate dijo que en la Bonificacion de Fin de MO, se les habia presentado un

informe en el cual el monto de esa prestacion era menor a la cantidad informada en la presente

reunion, y se les habia dicho que esta prestaci6n no tenia mayor impacto econ6mico; pero ahora

resulta que es de mas de $400,000.00, y quisiera que fuera revisado ese monto. El Jefe de la UFI

dijo que la diferencia resulta del Acuerdo del Consejo Directivo en cuanto al pago de esa

bonificacion; es decir, que se dara la bonificacion hasta $1,300.00 mas el aguinaldo que ha sueido

de acuerdo al incremento en el salario minimo, de $311.00 que fue 10 pagado el afio pasado a

$336.15; eso es 10 que genera la diferencia. El sefior Viceministro de Comercio e Industria dijo que

en el estado actual del analisis del tema, habian dos opciones: 18
) ratificar la aprobaci6n a 10

negociado en el Contrato Colectivo; y 28
. ) esperar un dia mas para pulir los resultados del impa~to

economico que aparentemente s610 cambiaria en 10 relativo a la ayuda para lentes. El senor

Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano dijo que reiteraba la aprobacion a la negociacion,

tomando muy en cuenta 10 dicho por el ingeniero Solorzano de que no se va a poder llegar al

Ministerio de Hacienda solicitandole ayuda fmanciera; que en su opinion para el ano 2013 se va a

salir, teniendo presente la advertencia de que hablo el ingeniero Solorzano, El licenciado Moreira

comento que luego de la aprobacion del Contrato Colectivo de Trabajo, se remite a tres instancias

para su aprobacion, para que tenga vida legal, y con ello posiblemente se va a llegar a 1a epoca de

formulacion del presupuesto para el ano 2013, y podia suceder que no sea posible incorporar en tal

presupuesto los requerimientos fmancieros de tal contrato, sino hasta para el afio 2014. El senor

Viceministro de Comercio e Industria sometio de nuevo a votaci6n el punto, habiendo votado a

favor de la aprobacion, ademas dellicenciado Flores Aleman, el resto de los miembros del Consejo

Directivo; por 10 cual el Consejo Directivo, tomando en consideracion la exposicion efectuada,

analisis realizado y opiniones y comentarios vertidos, en usa de sus atribuciones legales, y con base

en los articulos 39 de la Constituci6n de la Republica, y 269 y siguientes del Codigo de Trabajo,

ACORDO: I) Aprobar: a) el resultado final de la negociacion del Contrato Colectivo de Trabajo

del Centro Nacional de Registros, en la etapa de Trato Directo, efectuada entre la Comision

Negociadora del Sindicato de Trabajadores del Centro Nacional de Registros -8TCNR- y el

Director Ejecutivo del CNR por medio de la Comisi6n Negociadora Institucional; y b) la

celebracion de dicho Contrato Colectivo de Trabajo que consta en el documento que se agrega· al

presente acuerdo y forma parte del .mismo; y II) Autorizar al Director Ejecutivo del Centro

Nacional de Registros, para que en nombre y representaci6n de este, suscriba el referido Contrato

Colectivo de Trabajo, y 10 remita a las instancias que menciona y para los efectos sefialados en el

articulo 287 del Codigo de Trabajo. Punto numero seis: Aprobaeien de convenios que celebrara

el CNR con otras entidades. La Jefe de la Unidad de Relaciones Internacionales, Cooperacion y

Convenios -URICC-, licenciada Elizabeth Canales de Cobar, expreso que el Convenio cuya

aprobacion se solicita, es para prestar servicios en horas extraordinarias, 10 cual representara un

ingreso economico para el CNR, convenio que sera celebrado con la sociedad Desarrollos Veranda,

S.A. DE C.V. a quien Ie fue traspasado el proyecto por la empresa AVANCE INGENIEROS con
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quien se tenia el convenio correspondiente; pero como no puede haber traspaso en tales convenios,

tiene que celebrarse uno nuevo. El Consejo Directivo, en uso de sus atribuciones legales, con base

en 10 dispuesto por el articulo 5 inciso tercero del Decreto Legislativo No. 462 de fecha 5 de octubre

de 1995, publicado en el Diario Oficial No. 187, Torno 329 del dia lOde ese mismo mes y afio; y en

el Manual de Politicas y Procedimientos para la suscripci6n de Convenios, ACORDO: Aprobar el

Convenio que suscribira el Centro Nacional de Registros con la sociedad Desarrollos Veranda,

Sociedad An6nima de Capital Variable, que se abrevia Desarrollos Veranda, .S.A DE C.V., de

nacionalidad salvadorefia, del domicilio de la ciudad y departamento de San Salvador; Convenio

cuyo objeto, plazo, y beneficios para el CNR constan en el documento presentado, el cual se anexa

a este acuerdo y se considera forma parte del mismo. Punto numero siete: Informes. Punto

mimero siete punto uno: Aprobaeion de descargo y venta en publica subasta de avioneta

pflopiedad del CNR. El senor Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira Magana,

informo sobre el tema diciendo que el CNR tiene una avioneta en la que em instalada una camara

fotografica analoga, de la cual no hay repuestos; que esa aeronave no se ha estado ocupando y

solamente se han tenido costos de mantenimiento para conservar la licencia de vuelo; que hasta el

ano pasado se tenia un costa de mas de $21,000.00; ademas se Ie paga al piloto cuyos servicios no

son aprovechados, hay gastos en combustible para arrancar la avioneta con el fin de que no se dane

el motor y se incluye en la p6liza de seguro de bienes; es decir, hay mas gastos que beneficios; que

si se instalara en dicha avioneta una camara digital, que es la que actualmente se usa para las

fotografias aereas requeridas por el CNR, costaria aproximadamente $2,000,000.00. Por todo ello la

Administraci6n ha considerado conveniente suprimir esos costos, y se autorice la subasta de la

misma. En respuesta a pregunta del senor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano, dijo que

el CNR tenia anteriormente dos aeronaves y una de elIas fue donada a la Policia Nacional Civil. El

Consejo Directivo, en uso de sus atribuciones legales, ACORDO: Autorizar a la Administraci6n

para que: a) aplique el procedimiento que legalmente corresponde, para el descargo y venta en

publica subasta de la avioneta Marca: Cessna; Modelo: T310R; y Matricula:YS-o~propiedad del

Centro Nacional de Registros; y b) integre la Comisi6n Institucional para los efectos indicados,

infonnando a este Consejo de su resultado. Punto numero siete punto dos: Descargo y

Disposicion de Mapas Turisticos de EI Salvador. El senor Director Ejecutivo, inform6 que al

CNR como consecuencia de un Convenio con CORSATOR se Ie asigna el 6% de los ejemplares

que edita de los mapas turisticos de El Salvador; que en la actualidad se tiene en la institucion una

gran cantidad de ellos, mas de 7000 ejemplares correspondientes a la primera, segunda y tercera

edicion de los mismos, los cuales estan desactualizados. Por tal razon, la Administraci6n solicitaba

al Consejo Directivo la autorizaci6n para el descargo de esos bienes, a quienes se les puede dar

varios destinos. El senor Viceministro de Hacienda sugiri6 que se considere la donacion de los

mapas al Ministerio de Educacion. El Consejo Directivo, en uso de sus atribuciones legales,

'ACORDO: Autorizar a la Administracion para que; a) aplique el procedimiento que legalmente

corresponde, para el descargo y disposicion de los ejemplares del Mapa Turistico de El Salvador,

correspondientes a las ediciones 18
, 28 y 38

; conservando el CNR el mimero de ejemplares que la

Direccion Ejecutiva considere conveniente; y b) integre la Comisi6n Institucional respectiva;

debiendo informar del descargo efectuado, para que este Consejo resuelva sobre el destino fmal de

los mapas referidos. Punto numero siete punto tres: Ratificacion del Tratado sobre la Bipoteca

. Centroamericana. El doctor Argumedo expres6 que este dia a las 11:00 de la manana, la Asamblea

. Legislativa habia ratificado el Tratado Regional para la Creaci6n de la Hipoteca Centroamericana,
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el cual desde un inicio habia sido impulsado por el CNR. EI Consejo Directivo se dio por enterado.

En el Punto numero Ocho: Varios, no fue presentado ninguno. En este acto, el ingeniero Jose

Roberto Ramirez Pefiate dijo que revisando los Acuerdos de Consejo Directivo, advirti6 que estaba

pendiente darle cumplimiento a un Acuerdo tornado en la sesi6n del 22 de marzo del corriente afio,
,

sobre la procedencia de ejecutar la Garantia en el anticipo que se Ie dio a la contratista INDRA-

MAPLINE. EI Director Ejecutivo respondi6 que tal informe se dara en la proxima sesion, e hizo

saber que recientemente habia fallecido el Gerente de esa contratista en EI Salvador. No habiendo

mas que hacer constar, se concluy6 la sesi6n a las dieciocho horas y cuarenta y cinco minutos de la

misma fecha de su apertura, dandose porterminada la presente acta que firmamos. Enmendado: YS-
06-N,- Vale.

-

ACTA DE SESION ORDINARIA NUMERO OCHO.- En la sala de reuniones del Centro

Nacionalde Registros, en la ciudad de San Salvador, a las dieciseis horas y treinta minutos del dia

siete de mayo de dos mil doce. Siendo estes ellugar, dia y hora sefialados para realizar la presente

sesion, estan reunidos los miembros del Consejo Directivo del Centro Nacional de Registros: sefior

Ministro de Economia, licenciado Jose Armando Flores Aleman; senor Viceministro de Hacienda,

ingeniero Roberto de Jesus Sol6rzano Castro; sefior Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano,

arquitecto Jose Roberto G6chez Espinoza; sefiora representante propietaria de la Federaci6n de

Asociaciones de Abogados de EI Salvador -FEDAES-, licenciada Gloria de la paz Lizama de

Funes; y sefior representante propietario de las Gremiales de la Ingenieria Civil, ingeniero Jose

Roberto Ramirez Pefiate. Tambien esta presente el sefior Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan

Francisco Moreira Magafia, quien inform6 que su concurrencia en esta sesion, es en calidad de

Secretario del Consejo Directivo en funciones, debido a la ausencia legal del sefior Director

Ejecutivo, doctor Jose Enrique Argumedo, durante el periodo comprendido del cinco al doce del

corriente mes y afio, a quien ·le fue concedida mision oficial para participar en Mexico, D.F., en un

evento sobre Derecho de Autor, y firmara un convenio de cooperaci6n con el Instituto de Derechos


